

Precio de suscripción:
75 céntimos de peseta:
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados
á precios convencionales.

DE CIUDADELA.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

SECCION RELIGIOSA

Juésves 3.—san Isaac monje.

Viérnes 4.—san Francisco Caracciolo fundador.

Sábado 5.—san Pacifico obispo.

Cultos

Juésves 3.—La Misa y oficio divino son de la octava de Ascension de Nuestro Señor Jesucristo, con rito doble color blanco.

La Oracion de 40 horas y ejercicio del Mes de Junio continua en San Agustín, se espone S. D. M. á las 7 de la tarde y se reserva á las 8 y media.

Continua tambien el ejercicio del mes de Junio en la Iglesia de Maria Auxiliadora.

Viérnes 4.—La Misa y oficio divino son de san Francisco Caracciolo, confesor, con rito doble color blanco, haciendo conmemoracion de la feria.

Sábado 5.—La Misa y oficio divino son de la vigilia de Pentecostes, con rito semidoble color blanco.

En la Catedral despues de los divinos oficios de la mañana, comienza el triduo solemne de 40 horas dedicadas á la venida del Espiritu Santo.

En san Agustín al anohecer Felicitacion Sabatina á Maria Inmaculada.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA JUNIO

La sumision filial al Vicario de Jesucristo.

Oracion cotidiana.

Oh Jesús mío! por medio del Corazon inmaculado de Maria santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de que los católicos obedezcan *fielmente* al Vicario de Jesucristo, Doctor, Cabeza y Padre de toda la santa Iglesia.

PROPÓSITO

Manifestar siempre en nuestras palabras y conducta, respeto *filial* al Soberano Pontífice.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.^a Los hijos de familia.
 - 2.^a Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos.
 - 3.^a Santos Patronos del Apostolado en el mes de Junio y dias en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.
- Dia 3, Santí Clotilde, Reina.
» 29, San Pedro y San Pablo.

A. M. D. G.

Las canonizaciones

Se ha celebrado en la Basílica de San Pedro la augusta ceremonia de las que solo es dable presenciar tres ó cuatro cada siglo: la canonizacion solemne de los Beatos Fourier y Zaccaria.

Puede decirse que no se habla de otra cosa que de esta solemnidad, que no parece sino que S. S. León XIII ha querido escoger como brillante apoteosis de su glorioso pontificado.

La circunstancia de que, desde el año nefasto de 1870, no se haya celebrado una fiesta análoga, acrecentó la espectación de los romanos y del sinnúmero de forasteros que, para asistir á aquellas, fueron á Roma.

Vamos á enterar algo detalladamente á nuestros lectores de cuanto ocurrió sobre la canonizacion de los dos bienaventurados siervos de Dios.

EL DECORADO Y LA ILUMINACIÓN DE LA BASÍLICA

Esta estuvo cerrada para el público desde el último domingo. Dos mil obreros, sin con-

tar con las personas constantemente empleadas en la conservacion del templo, trabajan en los preparativos de la solemne ceremonia, bajo la direccion del inteligente arquitecto señor Busiri.

Toda la iglesia estaba entapizada de brocadel rojo, salpicado de estrellas y orlado de franjas doradas. Para ello han sido necesarios 800 metros de tejido.

El adorno de las grandes arcadas, de las esbeltas columnas, y de los cornisamentos, era artísticamente caprichoso, y realzado por infinidad de luces, hábilmente colocadas entre las colgaduras.

El Sumo Pontífice se levantó en el fondo del ábside y sobre un estrado que mide 23 metros de ancho por 27 de alto.

En este, y formando soberbio conjunto, han sido colocados un cuadro representando á la Trinidad Divina, las estatuas de los Santos Pedro y Pablo, una paloma figurando el Espiritu Santo, tres Angeles y dos leones, que sostenian enormes candelabros.

Además del trono del Papa, habianse construido diez tribunas. Las dos más próximas á aquel eran reservadas, según el ceremonial, la de la derecha para los principes de la sangre, y la de la izquierda, para la Orden de Malta. Otras dos las ocuparon el cuerpo diplomático, los principes asistentes al sòlio, la mayordomia de los Palacios Apostólicos, la familia del Papa y el patriciado romano. Se destinaron cuatro á los cabildos de San Pedro y San Juan de Letrán, á la fábrica de la primera de las citadas iglesias, a delegaciones de las Congregaciones fundadas por los dos nuevos Santos y á los descendientes de éstos. Las dos últimas tribunas, para los enviados sin caracter oficial, fueron las más espaciosas y las ocuparon las dos grandes naves laterales del altar de la Confesion.

De las cuatro columnas que sostienen la cúpula, han sido suspendidos varios estandartes, representando los principales milagros debidos á la intercesion de los aùn B. B. Fourier y Zaccaria, y en la fachada principal del templo, debajo de la galería de la bendicion, se colocó un precioso cuadro en el que se hallaba pintado el triunfo celestial de aquellos Santos religiosos.

Pero el principal atractivo de la fiesta, por lo que respecta á lo material, fué la iluminacion, que hizo digno *pendant*, sino sobrepusó al decorado. Pendientes del techo innumerables arañas que sostenian unos VEINTICINCO MIL CIRIOS! En la imposibilidad de describir la colocacion de todas, podemos decir que 10 de ellas, colocadas cada una en el centro de las grandes arcadas de las capillas laterales, median diez y seis metros de circunferencia por ocho de altura. Otras dos, aún de mayores proporciones, han sido suspendidas de cada lado del altar de la Confesion, y en el centro otra en forma de tiara, la cual tiene veinte y dos metros de circunferencia por trece de altura. La circunferencia de la base de la gran cúpula estuvo también ex-

pléndidamente iluminada en lo interior con antorchas, y asimismo la fachada y el pórtico exteriores, pero no la cúpula en su parte exterior, como se hacia antes de 1870.

Todos los cirios se encendieron en un momento dado, por un verdadero ejército de obreros, colocados á diferentes alturas y suspendidos algunos por medio de cuerdas.

En resumen; el aspecto que ofrecia la Basílica fué imponente é imposible de ver otro igual fuera de Roma.

Los gastos se calculan en 200.000 francos, que serán sufragados, mitad por mitad, por las dos comisiones postuladoras.

LOS QUE LLEGAN

De todas las naciones llegaron millares de personas para asistir á la fiesta.

El episcopado católico tuvo brillantísima representacion. Sin contar los muchos cardenales, patriarcas titulares, arzobispos y obispos que residen en Roma y los pastores de las diócesis pertenecientes á esta provincia metropolitana, ahí va el número de los Prelados que han asistido á la ceremonia, junto con su nacionalidad y el nombre propio de los que tienen la dignidad cardenalicia.

De Italia: cardenales Ferrari, Svampa, Manara, Galeati y Capeclairo; cinco arzobispos y veinte obispos.

De Francia: cardenales Perraud y Lange-nieux; dos arzobispos y cinco obispos.

De Inglaterra: el cardenal Waughan, y cinco obispos.

De Alemania (Imperios alemán y Austro-húngaro): el cardenal Schoenborn, un arzobispo y once obispos.

De Suiza, Bélgica y Holanda: un arzobispo y tres obispos.

De América: dos arzobispos y un obispo.

El Episcopado español tuvo brillante representacion en el arzobispo de Burgos, y los obispos de Lugo, Coria y Menorca.

Es de lamentar que el rumbo que han tomado los asuntos de Oriente, impidió venir á los prelados griegos y del Asia Menor. Puede decirse que la delegacion de la Jerarquía católica oriental está reducida á Mons. Macario, patriarca de los coptos, y á Mons. Hosjak, patriarca siromaronita.

Los forasteros ascendieron á muchísimos miles, y como además, puede decirse que toda Roma concurrió á la Basílica Vaticana en los momentos de la canonizacion, ha sido preciso, para evitar aglomeracion de gente, no permitir la entrada en el templo á los que no estén provistos de la correspondiente invitacion.

Estas fueron solamente diez mil para las tribunas y veinte mil para el resto de la iglesia. Y sin embargo, la comision nombrada al efecto, que preside, el cardenal Aloisi-Masella, recibió 66.000 demandas de invitacion solo para las tribunas!

PROGRAMA DE LA CEREMONIA

El Sumo Pontífice se trasladó de la Capilla Sixtina á la Basílica en procesion, sentado en

la *sedlia gestatoria*, revestido de la capa pontificia y cubierto con la tiara.

Luego de empezada la función, el cardenal prefecto de Ritos, un maestro de ceremonias y el abogado consistorial, se colocó delante del trono pontificio, y el último hizo las tres peticiones: *instantanter, instantius, instantissime* para que el Papa se digne poner en el catálogo de los Santos á los B. B. Fourier y Zaccaria.

A la tercera peticion el Sumo Pontífice, sentado en su trono y cubierto con la tiara, pronunció, en concepto de doctor de la Iglesia Universal, la fórmula de canonización de los dos Beatos.

Acto seguido, S. S. León XIII entonó un *Te Deum*, que coreó el pueblo, y luego celebró la santa Misa, asistido de cardenales diáconos.

Después del Evangelio, pronunció el panegírico de los dos Santos, y terminado este recibió las tradicionales ofrendas de pan, vino, agua, etc., figurando las almas bienaventuradas que gozan de la visión de Dios.

Terminado el Santo Sacrificio, el Papa fué conducido á sus habitaciones con la misma pompa que había sido llevado á la iglesia, y dos horas más tarde se abrió al público las puertas de la Basílica, para que las personas que no hayan alcanzado invitación, gocen del espléndido espectáculo del decorado y de la iluminación.

NOTICIAS

La responsabilidad del incendio del «Bazar de la Caridad» de París parece cada vez más evidente. En el cinematógrafo fué donde se inició el fuego por la imprudencia del encargado del espectáculo y de su ayudante, ruso por cierto; circunstancia que hace que muchas personas sospechen si dicho ruso era un nihilista, con tanto mayor motivo cuando que fué allí sin haber sido llamado por su principal. Dícese también que dos señoras que se dirigían al «Bazar de Caridad» vieron pasar por su lado á un hombre del pueblo que decía en voz baja:

¡No entréis; esto va á arder!

Y el mencionado individuo desapareció rápidamente. Las dos indicadas señoras, sorprendidas, vacilaron por un instante y finalmente no entraron. Cinco minutos más tarde el «Bazar de Caridad» era presa de las llamas.

Mucho se ha hablado estos días en Francia de la profetisa de la calle del Paradis de la capital de aquella República, recordándose que en Mayo de 1896, es decir, un año antes de que ocurriera, anunció la catástrofe en presencia de cien personas en casa del conde de Urbano de Maillé, diciendo:

«Cerca de los Campos Eliseos veo un lugar poco elevado, destinado á la caridad; veo elevarse las llamas, arder las gentes, las carnes consumidas y los cuerpos calcinados; los veo á montones y grandes coches que recorrerán la ciudad llenos de cadáveres. Vos mismo lo vereis, señor conde. Las personas aquí presentes se librarán; pero la alta sociedad será herida.

Se ha publicado este texto de una manera algo distinta; pero ha sido rectificado en los términos transcritos por el conde de Maillé, quien manifiesta que no dá crédito á las profecías, pero afirma por su honor la exactitud de ésta.

Entre las personas que se hallaban presentes en dicha ocasion y que han atestiguado igualmente la certeza de la profecía, figuran:

el conde de Fleury, la marquesa de Anglada, la condesa Aisnery de la Rochefoucauld y la marquesa de Las Cases.

En efecto ninguna de las personas presentes quedó siquiera lesionada, y algunas acudieron en las tiendas del «Bazar de Caridad» la vispera del incendio ó debían ir el día en que ocurrió y no fueron. Hay en esto cuando menos una notable coincidencia. El Arzobispo de París se propone adquirir el terreno que ocupaba el Bazar de Caridad para construir en él una capilla conmemorativa y un establecimiento benéfico. El terreno por si solo vale cerca de 1.500.000 francos, á razón de 500 francos el metro cuadrado. Además, se necesitará un millon de francos para la construcción, ó sean, dos millones y medio de francos que encontrar, aparte de la cantidad de 1.208.000 francos de la suscripción del *Figaro*, del millon anónimo y del millon del conde de Castellane; pero se hallará todo lo que se necesita. En una sola parroquia y en un mismo día se recaudaron 300.000 francos. Jamás se ha visto un impulso semejante de generosidad; pero nunca catástrofe alguna, causó tanta impresion. En 1887, en la Opera Cómica, hubo á lo menos 250 víctimas, y, sin embargo, la emocion fué mucho menos.

Desde los comienzos de este siglo ha realizado la masonería en España las siguientes obras, amén de otras de menor cuantía:

La pérdida de América.

Las revoluciones de 1820, 1848, 1854, 1968, 1873 y una serie de pronunciamientos, motines y asonadas, que por lo numerosas es casi imposible enumerar.

La desamortización eclesiástica.

La matanza de los frailes.

La ruptura de la unidad católica.

El sufragio universal.

El Jurado.

La libertad de imprenta y todas las demás licencias del *Derecho nuevo*.

La división de los españoles en partidos ó castas.

Las tres guerras separatistas de Cuba y otras tres civiles en la Península.

La insurrección tagala.

El déficit constante en los presupuestos.

Una deuda nacional de seis mil millones de pesetas, y lo que colea.

El socialismo.

El anarquismo, con todo su cortejo de horribles crímenes.

La inmoralidad en las costumbres.

El desprecio á las leyes y al principio de autoridad.

Varios conatos de regicidio.

Varios asesinatos de Obispos, entre ellos el del primer Obispo de Madrid-Alcalá, cometido por el cura Galeote, masón del grado 9.º.

Y... se continuará, porque no es posible dar cuenta de todas las obras de la misma índole que las anteriores, realizada por la masonería ó por los masones, en una sola sentada.

Y, sin embargo.

Todavía hay quien tiene á la masonería por una sociedad inofensiva, y, á todo tirar, ridícula.

Pero al pagar será el llorar; porque esas tolerancias que los poderosos de la tierra tienen con la gente de *escuadra y mandil*, á la corta ó á la larga se pagan siempre.

Y si no, al tiempo.

GACETILLA.

El risueño Mayo, el mes encantador entre los meses del año, es esperado siempre con placer, y deja recuerdos tan gratos al pasar, que ellos nos sirven de consuelo lo mismo durante las nieblas del otoño, y en el frío invierno, que en los rigores y sequedades del estío.

Privilegiado por la naturaleza derrama con profusion los tesoros de riqueza y hermosura que esta encierra en su seno, ostentando con gallardía el purísimo azul de un cielo sin celajes, y engalanándose con finísima vaporosa vestidura de brisas suaves, perfumadas con el aroma de lirios, jazmines y rosas olorosas. Aumentan su belleza prados y campos de esmeralda, esmaltados de flores y frutos en que se solazan variadas avejillas que en unísono y armónico lenguaje entonan alabanzas y rinden homenaje al Omnipotente Criador de tanta maravilla.

Todo sonrie, todo es bello en el mes de Mayo, porque es el mes consagrado á María, y Dios, autor de la naturaleza, quiere que ésta rinda vasallaje á su Reina y Soberana, haciéndole entrega de sus más preciosos dones. También los corazones amantes de la Santísima Virgen henchidos de entusiasmo unen sus cantos y plegarias á tan admirable concierto, complaciéndose en adornar con flores y guirnaldas sus altares y templos.

Entre la multitud de fervientes obsequios que se han tributado á la Madre de Dios durante el finido mes de Mayo en esta ciudad y en diversos templos de la misma, descuellan los que ofrecieron á su excelsa Patrona las entusiastas *Hijas de María*, particularmente en el domingo último del mes de Mayo, fecha de la reinstalacion de su sociedad en esta población.

Día de verdadero júbilo fué el indicado domingo para esa pléyade de animosas jóvenes, que sobreponiéndose á humanos y cobardes miramientos, acudieron en número considerable á recibir el Pan de los ángeles y á los demás actos que se celebraron durante el mismo domingo en la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús, en donde está canónicamente erijida la Archicofradía.

Varias guirnaldas de flores adornaban la iglesia; ricos jarrones de flores naturales y artificiales se confundían con tanta profusion de luces que realizaban más su bello matiz; preciosas colgaduras cubrían las paredes laterales del altar mayor y emblemas y coronas formaban precioso conjunto que producía sorprendente efecto.

El solemne oficio comenzó á las diez, siendo celebrante el M. I. Sr. Arcediano y cantóse por las Rdas. Madres de la Enseñanza una magnífica partitura con acompañamiento de piano y armonium, interpretándola con su habilidad acostumbrada. Ocupó la sagrada cátedra, despues del canto del Evangelio, el M. I. Sr. Gobernador Eclesiástico de esta diócesis, Dr. D. José Jover Pbro., dirigiendo al numeroso auditorio un oportunísimo y muy bien trabajado discurso, que fué muy celebrado por sus oyentes.

Por la tarde, colocada la bella Imágen que posee la Archicofradía en el centro del presbiterio, cual agraciada Reina puesta en medio de un jardín de flores, despues del canto del Trisagio Mariano, habilmente ejecutado por la seccion de cantoras de la Asociacion y hecha la Visita á la Virgen, todas las personas asistentes al acto fueron á besar las manos á la Presidenta de la hermosa fiesta, á dicha Imágen de la Virgen Purísima. Sí; allí

presidía la sin par belleza de esta Madre cariñosa, solícita siempre para recibir el ósculo que sus amantes *hijas* iban presurosas á depositar.

Bien por las *Hijas de María* de Ciudadela.

El lunes de esta semana, finalizaron las solemnes funciones que en la Iglesia de Ntra. Sra. del Rosario de esta Ciudad venian celebrándose, con motivo de la simpática devoción del *Mes de María*.

Desde tiempo inmemorial ha revestido especial solemnidad el *mes de María del Rosario*, donde acuden en gran número los habitantes de esta ciudad, para celebrar las glorias de su excelsa Madre. En este año tambien se ha celebrado con la solemnidad y esplendor tradicional, distinguiéndose especialmente, la Capilla de música, que al par que elevan con su inspiración, el alma hácia la contemplación de la belleza de la mas sublime de las criaturas, María, recrean suavemente los oídos, con sus dulces notas. Por lo cual merece sinceros plácemes el digno Sr. Maestro de la expresada Capilla Rdo. Sr. Sintés, que tanto se ha esmerado en que salieran verdaderamente brillantes, todas las funciones.

Pronunciaron oportunos sermones sobre las virtudes de la Inmaculada Virgen, los Rvdos. Lic. Sr. Anglada, Sr. Tudurí, y los M.M. I.I. Sres. Maestrescuela, Magistral y Doctoral.

En la solemne función de reserva y *Te-Deum*, ofició el Sr. Cura-Económico de la Parroquia del Rosario.

Nos alegramos al ver como se conserva con todo fervor, la antigua devoción de los ciudadelanos á la *Virgen del Rosario*.

Con verdadero sentimiento hemos sabido la desagradable noticia de la muerte del M. I. Dr. D. Antonio Pinet y Duró, Canónigo Lectoral de la S. I. Catedral de Lérida, á quien han conocido muchos de los habitantes de esta ciudad, por haber vivido dicho señor algunos años en la misma, desempeñando igual prebenda en esta Catedral, á la que poseía actualmente en Lérida.

El señor Pinet era hombre de preclaro talento y de vastos conocimientos; orador de alto vuelo y de elocuencia arrebatadora. Con estas apreciables cualidades llegó en breve á ocupar elevados puestos en varias Catedrales, habiendo obtenido despues de algunos años de Lectoral en el Cabildo de Menorca, la misma canongía en Toledo, Catedral Primada de España. Allí fué tambien rector del Seminario Central y á la muerte del Emmo. Cardenal Moreno, fué nombrado durante la vacante Vicario Capitular de aquella Archidiócesis.

Ultimamente pasó á su propio pais natal con la obtencion de la Canongía Lectoral en la Catedral leridense. A pesar de una salud robusta que ordinariamente gozaba dicho señor, el imprevisto asalto de una fiebre tifóidea ha acabado en pocos dias con su preciosa vida. Rogamos á Dios tenga en su divino regazo el alma del Sr. Pinet y deseamos que igual súplica hagan nuestros piadosos lectores en sus oraciones.

El domingo próximo pasado, celebráronse solemnes cultos en la iglesia de Maria Auxiliadora, viéndose muy engalanados el templo y la calle que dá á dicha iglesia. Por la mañana hubo Misa de Comunión, en la que distribuyó el Pan de los ángeles el M. I. Sr. Gobernador Eclesiástico de esta Diócesis. Más

tarde, se cantó solemne oficio siendo celebrante el M. I. Sr. Dean y panegirizando las glorias de María el Rdo. D. Juan Mascaró Pbro. Beneficiado del Concordato. Por la tarde, se verificaron otros ejercicios de piedad en obsequio de la Virgen, viéndose la iglesia concurridísima de fieles en todos los actos y siendo éstos amenizados con la música del mismo oratorio. La vecindad tomó parte en dicha fiesta engalanado las casas y calles é iluminándolas por la noche.

Despues de terminados los brillantes y fervorosos obsequios que la cristiandad ha ofrecido á la Madre de Dios durante el pasado mes de Mayo, los templos vuelven á inundarse de fieles, los altares ostentan de nuevo sus hermosos adornos, las bóvedas sagradas resuenan otra vez con los cánticos de entusiastas voces, los ministros sagrados publican nuevas maravillas desde la sagrada cátedra, los pebeteros exhalan de nuevo precioso aroma al pié de los sagrados tabernáculos, todo se renueva, todo se agita en los sagrados templos para honrar y venerar al más puro de los corazones, al amantísimo y deífico *Corazón de Jesús*, repitiéndose en torno suyo por miles de voces esta entusiasta exclamación; *Corazon Santo, Tú reinarás, Tú nuestro encanto siempre serás.* Aquí en Ciudadela notamos tambien este religioso movimiento honrándose al divino Corazon desde el primer dia de este mes con fervorosos cultos en la iglesia de S. Agustin.

En la función del último dia del *mes de Mayo*, celebrada en el Rosario, se repartió profusamente entre la numerosa concurrencia una hoja en que se encarece á todos los fieles de esta ciudad, la piadosa práctica de rezar el *Rosario en familia*, como lo hacian nuestros cristianos padres.

Mucho celebraríamos que aquella práctica tan fielmente observada por nuestros mayores, volviera á resucitar en todas las familias.

Cuando al desaparecer los últimos destellos del crepúsculo, se oía en no lejanos tiempos por todas las calles de Ciudadela, el suave rumor de miles de lábios que ofrecían reunidos en familia, á María Santísima el tributo cotidiano de su devoción, el rezo de su Rosario; ¡Cuan otra, era nuestra patria! ¡Cuanta mas fé, habia en Ciudadela!...

El Novenario de piadosas preces al Espíritu Santo, para la conversión de los cismáticos y herejes y por las necesidades de la Iglesia, ordenado recientemente por Su Santidad León XIII, se celebra en esta ciudad: En la Parroquia de S. Francisco, á las 5 y media de la mañana; en la Parroquia del Rosario, á las 6; en la iglesia de Santa Clara, á las 7 y media; en S. Agustin al anocheecer.

En Manresa se han presentado en aquella comarca dos timadores de nuevo cuño que fingiendo ser investigadores, explotan la buena fé de los industriales, quienes aflojan el bolsillo ante el temor de verse empapelados.

La Comisión Mixta de reclutamiento exige nuevos justicantes en todos los expedientes personales de los mozos que tienen solicitadas exenciones legales, y aconsejamos á los interesados que no demoren la presentación

de los documentos que se reclaman si no quieren que les pare perjuicios.

Se ha dispuesto que los recibos inferiores á 25 pesetas se hallan exentos del impuesto de timbre, no necesitando ser reintegrados con arreglo á la cuantía de los autos judiciales en que se presenten para que tengan valor y eficacia en todos los asuntos.

Leemos en «El Felanigense», número de anteayer:

«La falta absoluta de pastos para toda clase de ganado, se trasluce claramente con la oferta extraordinaria que para el abasto público hacen muchos ganaderos, de algunos dias á esta parte. La imposibilidad de sostener crecido número de reses, les obliga á cederlas a cualquier precio, por lo cual se explica que en algunas mesas de venta de carne haya llegado á darse la tercia (400 gramos) por 30 céntimos de peseta.

«En los mercados de ganado de cerda que cada Domingo se celebran, nótese tambien una creciente depreciación, especialmente en los lechones. De tres á cuatro pesetas se pagan á lo sumo por un animalito de tamaño regular.»

En el vapor correo «Antonio Lopez» llegado de Buenos Aires al puerto de Barcelona fueron conducidos presos y fuertemente esposados los vizcainos Francisco Acha Turriols y Pedro Echovarría López detenidos en Buenos Aires por haberlos reclamado nuestro gobierno como autores de falsificación de láminas de la Deuda y cheques por valor de duros 200.000 que cobraron en el Banco de Bilbao.

Al ser detenidos se les recogió parte del dinero. En breve se les enviará á Bilbao.

Dice un periódico de Mahon: «Para las atenciones de la Escuadra, el vapor correo «Menorquin» fué portador ayer de ocho cajones conteniendo 90.239 ptas, 45 céntimos.

Conforme á lo propuesto por el capitán general de Filipinas en uno de sus últimos telegramas, el señor ministro de la Guerra le ha autorizado para que disponga el regreso á la Península de los 258 individuos de tropa de artillería que han cumplido ya con exceso los cuatro años de pais, sustituyéndolos con personal de los batallones de cazadores que tengan las condiciones reglamentarias.

TELEGRAMAS

Servicio particular de EL VIGIA

Madrid 2.-3'15 m.

Dicen de la Habana que el general Weyler ha publicado un bando en Sancti Spiritus en el que dice que próximo á empezar las operaciones militares en el Camaguey manda se organicen las zonas de cultivo, que se cierran las tiendas establecidas en lugares no fortificados y que se concéntrén campesinos. Uno de los resultados de la baja de billetes en Cuba ha sido una huelga de cocheros de tranvías y ómnibus.

INFORMACION TELEGRAFICA

Madrid, 27.—Segun despachos de Washington, han regresado de su expedición a Cuba los agentes enviados por el Sindicato de capitalistas yankees interesados en los negocios de isla.

En una larga conferencia que han tenido con Mr. Mac-Kinley, le han expuesto la necesidad de que la guerra termine cuanto antes en interés de todos, añadiendo que los habitantes de Cuba no insurreccionados están cansados de las depredaciones de los funcionarios de España, y que los rebeldes apenas pueden aguantar a «su gobierno» por lo cual es unánime la aspiración de una paz inmediata y de la anexión de la isla a los Estados Unidos, por estimar que solamente la anexión es garantía del orden público. En su virtud el mencionado Sindicato insta a Mr. Mac-Kinley a que se resuelva a comprar la isla y anexionarla a los Estados Unidos.

—Dicen tambien de Washington que la «Liga cubana» ha publicado una circular solicitando donativos para socorrer a los cubanos arruinados por la guerra y recomendando la adquisición de bonos del empréstito emitido para con sus productos sostener la rebelión.

Dice la circular que 225.000 personas están pasando hambre por la tenacidad española de impedir que sea Cuba libre e independiente.

Añade que en la isla han muerto 20 mil personas de hambre y 30.000 por las enfermedades consiguientes a la miseria y a la persecución.

—El Gobierno yankee ha teleografiado a su consul en la Habana ordenándole convoque a una reunión a los demás consules americanos de la isla para discutir los medios más eficaces para distribuir con acierto los fondos votados por las Cámaras con destino a los súbditos yankees que se encuentran en la miseria.

Compatriotas nuestros creen que el verdadero objeto de la reunion se encamina a facilitar la oportunidad de interrogar a los consules sobre el verdadero estado de la insurrección.

—Ha comenzado en las Cámaras de Washington la discusión de las tarifas arancelarias, acerca de las cuales hay gran marejada.

Madrid 27.—A las siete y media ha terminado el Consejo de ministros.

El general Azcárraga ha dado cuenta de una carta que ha recibido del general Primo de Rivera, diciendo que ha establecido su cuartel general en el palacio de Malacañan, y que está trabajando activamente en la organización y distribución de fuerzas.

Tiene tambien el Gobierno noticia de que ha salido del Archipiélago filipino la viuda del agitador Rizal, la que careciendo segun parece de recursos para el viaje, los ha obtenido de las autoridades.

Los ministros han estudiado ampliamente los presupuestos de Cuba, aprobándolos y decidiendo que mañana se lean en el Congreso.

Han tratado tambien de la expulsión de los anarquistas, decidiendo que sean enviados al Brasil, a la República Argentina ó a Francia los que así lo desearan, siendo muy pocos los que serán deportados a Rio de Oro.

Con respecto a la cuestión política, acerca de la cual han hablado bastante los ministros en Consejo, parece han decidido que el jueves se suspendan las sesiones de Cortes.

—Interrogado el señor Cánovas sobre el aplazamiento de la discusión del bill de indemnidad para otra legislatura, ha dicho que el bill es indispensable para dar fuerza legal a las reformas de Cuba.

Ha manifestado tambien que no piensa el Gobierno en dimitir, porque esto seria abandonar el poder en circunstancias como las actuales, y en cierto modo podria considerarse que equivalia a declararse incapaz para seguir gobernando:

Ha afirmado el señor Cánovas que en la Peninsula se podria seguir gobernando con los actuales presupuestos, pero que no sucede lo mismo por lo que toca a Cuba.

En cuanto a las actas graves, serán discutidas en la próxima legislatura si los conservadores continúan en el poder para entonces.

En los círculos frecuentados por diplomáticos y políticos, se ha hablado de una importante conferencia celebrada entre el ministro de los Estados Unidos Mr. Taylor y el señor Cánovas.

Dícese que ha sido tema preferente en dicha conferencia el sistema político militar seguido en Cuba por el general Weyer, afirmándose que Mr. Taylor hizo algunas observaciones en nombre del Gobierno norteamericano, fundándolas en informes de los consules.

Añádese que Mr. Taylor afirmó que no hay en el Gobierno yankee mala voluntad

contra España, pero que el movimiento producido en la opinion en aquel país es tal, que no puede responder de lo que ocurra si no se emplea un sistema más suave y clemente.

Comunican de Washington que ha sido presentada a la Cámara de representantes una moción para averiguar la opinión que predomina acerca de la beligerancia de los insurrectos cubanos.

La mayoría se negó a discutir la cuestión previa.

—El consul yankee Mr. Lee, junto con el delegado Mr. Calhurn y el señor Congosto siguen teniendo entrevistas para depurar lo de Guanabacoa.

Parece se ha demostrado que Ruiz murió de muerte natural.

Se asegura que Mr. Calhurn afirmará en su informe que los rebeldes cubanos carecen de condiciones para la independencia; y aconsejará a los Estados Unidos que apresuren el restablecimiento de la paz en la isla como base de la autonomía.

ANUNCIOS

Está para vender una casa de la calle de Curniola número 22 y un hortal de recreo situado en el camino de san Juan.

En la calle de las Parras número 11 informarán.

El Banco de Ciudadela compra oro de todas clases y cupones del 4 p^o Exterior y de Billetes Cuba, a precios elevadissimos.

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS, a cargo de R. Massanet, calle de J. M. Quadrado.

LA MARÍTIMA

COMPANIA MAHONESA DE VAPORES

Precios de pasajes

De Mahón a Alcudia y Barcelona, y vice-versa.

De Mahón a Barcelona directamente, y vice-versa.

1.ª Cámara, incluso el impuesto de 15 p ^o y de tráfico	Ptas.	12:50
» » Niños menores de 7 años » » »	»	6:75
2.ª » incluso el impuesto de 15 p ^o y de tráfico	»	9:13
» » Niños » » » » »	»	4:80
Sobre cubierta, incluso el » » » » »	»	4:85
» » Niños » » » » »	»	2:55

A tenor de esta tarifa, ó sea a la mitad de la antigua, se ha rebajado también la de carga, debiéndose entender que esta rebaja no rige para los pasajes y carga que se despachen para Alcudia y vice-versa.

Despacho de todos los vapores de «La Marítima» en el BANCO DE CIUADDELA, hasta el dia anterior al de la salida del vapor respectivo.